

Ciudadela (Menorca) sábado 30 de Mayo de 1936

La jornada del dolor

Por tercera vez vamos a celebrar en España la llamada «Jornada del dolor», por el Papa y las Misiones.

La idea nació en Holanda en 1925. La nación misionera por excelencia, la que mayor contingente de misioneros, ideó por por medio de el párroco de Bloemendaal un nuevo modo de ayudar a las Misiones: la «Jornada litúrgica de los enfermos», siendo los frutos de conversión, consuelo y sobrenaturalidad en el sufrir, verdaderamente maravillosos. Paralelamente nació en Italia a raíz de un gran Congreso misional celebrado en Roma; mientras se discutían los medios de aumentar el apostolado misional se alzó una voz que decía: «¿Por qué no se piden también sacrificios y sobre todo la ayuda de los enfermos?» Y nació de aquel Congreso el «Apostolado Misionero del enfermo» primero, y la «Giornata dei malati» después, que en su primer año de su celebración logró reclutar el dolor de 7.000 enfermos de Roma que se ofrecieron «por el Papa y por las Misiones».

En España se conoció muy pronto tan alto apostolado, aunque de momento no se celebró con carácter oficial, sino aisladamente. Grande fué la impresión que causó el saber en 1933 que muchos enfermos de Italia habían añadido a la intención general «por el Papa y las Misiones», otra circunstancia: «Para que cese la persecución en Rusia, en España y Méjico». Desde entonces la propaganda fué mayor y al año siguiente 1934, se celebró ya oficialmente la «Jornada del dolor», que en 1935 resultó altamente consoladora.

En abril de 1934, recibí el Papa a los Directores Nacionales de las Obras Misionales Pontificias, y en su alocución les habló con gran de emoción, hasta brotarle las lágrimas, del portentoso resultado de la Jornada del Dolor en Italia y manifestó su voluntad de que se celebrara en todo el mundo. La voz del Papa ha sido atendida y este año la Jornada se celebrará ya en bastantes naciones pudiéndose augurar que muy en breve será universal.

¿En qué consiste? «En asociar a todos los que físicamente sufren,

a todos los enfermos, a la obra suprema de la evangelización»; en ofrecer por el Papa y las Misiones el dolor unido a la Pasión de Cristo para alcanzar de Dios la conversión del mundo infiel.

La obra no puede ser más meritoria. ¡El Apostolado Misional por el dolor! No es aquí el lugar para tratar del mérito del dolor; únicamente queremos recordar cómo las almas santas han sabido valerse de sus sufrimientos para obtener de Dios grandes beneficios. Santa Teresita del Niño Jesús fué una gran Misionera desde su celda y ha sido constituida Patrona especial de las Misiones, y su apostolado fué principalmente el del dolor; sufrir por las Misiones. Cuando ya se acababa su vida, acompañada de una Hermana bajaba al jardín y cuando extenuada no podía avanzar, decía a la enfermera: «Hermana, unos pasos más para que avance con el Evangelio el misionero de las selvas del Africa o de las montañas del Tíbet». Y sufrió tanto, que momentos antes de morir, decía: «Yo no había podido jamás creer que fuera posible sufrir tanto. No me lo puedo explicar, más que por mi deseo extremado de salvar almas». Por algo nació la jornada del dolor en el mismo año de la canonización de Sta. Teresita.

Y ¡qué consuelo da a los mismos enfermos su apostolado! «¡Cuánto me alegro de haber sido apercibido! —decía un enfermo en un Hospital Militar.— Así podré ofrecer mañana muchos dolores por el Papa y por las Misiones». Una señorita enferma se alegró al saber que desde su cama podía hacer algo en favor de las Misiones. Recitó la oración compuesta para los enfermos, ofreció sus dolores, uniéndose al Romano Pontífice, y a los cinco minutos entró en agnía, y en los últimos estertores repetía con pleno conocimiento: «¡Señor, con el Papa! ¡Para que se extienda tu Reino!». Y murió.

¡Qué bien expresa el heroísmo en el dolor ofrecido a Dios y el valor para salvar almas la respuesta de un seminarista negro! Le propuso un compañero suyo: suponte que eres sacerdote y ves un pobre apestado, cuya alma esté en peligro; ¿le irías a socorrer? ¿Sería mejor abandonar a este moribundo o a todas las almas de tu cargo? Y sonriente, respondió: «Yo iría al agonizante; y pa-

ra salvar a las demás almas de mi cargo pediría al Señor que salvara tantas como granitos de arena pisara yo al ir a confesar al enfermo, como microbios pulularan en la infección de mi cuerpo». Algún tiempo después moría como un santo y en su diario se hallaron escritas estas palabras: «Señor dadme valor para sufrir y recordadme que mediante este dolor se salvarán muchas almas».

Mañana va a celebrarse la gran Jornada del Dolor por el Papa y las Misiones. Seamos apóstoles de su celebración; hagamos que sean muchos los enfermos que se adhieran a ella convencidos de el incalculable mérito del Apostolado del sufrimiento.

J. FACUNDO.

Ciudadela, Mayo 1936.

OTRO DISCURSO DE PRIETO

El potentado ex ministro socialista sigue, como alma en pena, paseando sus preocupaciones por distintos auditorios peninsulares. El domingo le tocó a Bilbao escuchar la palabra del líder reaccionario, que se encuentra rebasado por sus propios comillones. No tiene apenas desperdicio la peroración de Indalecio Prieto; toda ella resulta una catilinaria contra los revolucionarios contumaces, que no se dan cuenta de que, con sus actitudes belicosas, ponen en peligro el éxito del Frente Popular, que ahora se halla en periodo gubernamental y no en periodo revolucionario.

La prolongada perorata de Prieto se traduce por el conocido ruego de aquel que no se siente tran-

quilo en la posesión de un bienestar conquistado: «¡Jaballeros, no empujad!»; pues ahí es nada tener que contemplar, con la intranquilidad de quien defiende una renta de 40.000 duros anuales, como los compinches de ayer sin tener en cuenta para nada los caudales del exministro millonario se empujaron en seguir pidiendo y más pidiendo con la tenacidad propia del que habiendo ayudado al asalto del alcázar del Estado, se ha quedado en pié, mientras que los que menos pusieron en la conquista del bolín se alzan con tofa la prima.

Y Prieto trata de poner un dique a la fiera desenjaulada, en el periódico y en la tribuna oratoria, entreverando la exhortación, más o menos cordial, con la amenaza de una reacción fascista que eche por tierra todo el tinglado de la actual farsa, la cual no siempre se mantiene dentro del horizonte cómico, sino que muchas veces degenera en la espeluznante tragedia.

Con el último discurso de Prieto sería fácil formar una antología para demostrar el miedo que ha invadido las esferas socialista y aun las de más arriba. Se ve en ese discurso que no se hallan muy seguros del terreno que pisan; y a todo trance requieren a sus antiguos aliados para que den una tregua en lucha y no ofrezcan a los que ellos llaman sistemáticamente enemigos del régimen ocasión para derribar la falsa situación que sirve de escabel a las concupiscencias de los adheridos al Frente. Dijo Prieto: «La inquietud constante en que se vive tiene pendiente de un hilo la política inaugurada después de la victoria del Frente Popular». Y más tarde insistió: «Pasó la hora de la revolu-

CONTRA HUMEDADES

BIANCO

Unico producto que ofrece la garantía de siete años de experiencia en aplicaciones efectuadas en esta ciudad con resultados asombrosos.

Donde hay **Bianco** desaparece la **Humedad**.

Maderas para construcciones: vigas, caballetes, etc., etc.
Loza sanitaria: cuartos de baño, lavabos, waters, bidets, etc.
Azulejos de todas clases, colores y dibujos para cocinas, y biselados para bañeras.
Baldosas y baldosillas de vidrio para claraboyas.

OTROS MATERIALES - PRECIOS VENTAJOSOS.
Sebastián Piris, S. Cristóbal, 1 y S. Sebastian, 12 - (Carpintería)

ción en la calle y es tiempo de consolidar desde el poder el triunfo conquistado...» Para los impacientes de hoy, que ayer negaban ante los jueces su participación en la revolución de octubre, Prieto, olvidándose de que también él puso tierra por medio para no caer en las manos de la policía, tuvo la siguiente frase: «Quienes en estos instantes alardean de valientes, no son los que antes dieron el pecho en la hora revolucionaria.»

Pero la obsesión de Prieto, que vino a constituir el «leiv motiv» de toda su disertación, es la amenaza fascista, que los socialistas ven surgir por todas partes, no siendo otra cosa que la voz de la conciencia que les persigue como un ojo implacable. Para conjurar el fascismo, Prieto no duda en pronunciar una frase contradictoria

de toda una vida política; y dice a su auditorio, que le escucha asombrado y no muy conforme: «No basta hablar de mejoras; es preciso además, que esas mejoras sean posibles.» Esto es, que Prieto, pensando sobre todo en sus caudales, trata de persuadir a sus oyentes de que es insensato tratar de dar muerte a la gallina de los huevos de oro.

Esta y otras actitudes análogas sabemos que ya le están valiendo al líder bilbaíno el dictado de «fascista»; pero ya saben los lectores que es una clase de fascismo que no llega a convencernos. Se trata, lisa y llanamente, del miedo a perder el propio peculio cuando se sigue enrolado en un socialismo que no se sintió apenas allegados los primeros mil duros.

RODRIGO DE ARRIAGA.

NOTICIAS

El Mes de las flores.

Terminamos mañana el mes de mayo, el mes de las flores, el más hermoso del año, perfumado y embellecido con el suave aroma que miles de flores esparcen por doquier. Y el mes de mayo está dedicado por el pueblo cristiano a la Virgen purísima, que supo encerrar en su alma el perfume de todas las virtudes y embellecer su corazón con todas las flores de la vida sobrenatural. Dedicuemos, pues, estas cuartillas a María Santísima, como compendio y resumen de un mes vivido bajo el manto de la celestial Señora.

Ciudadela tiene profundamente arraigada la vida de piedad y no se comprende la piedad verdadera sin devoción tierna y sentidísima a la Virgen Inmaculada, que forma en nuestros pueblos el aliento de la niñez, el estímulo de la juventud, el consuelo de la virilidad y la esperanza de la ancianidad. No hay vida cristiana sin devoción mariana, y por esto se ven tan concurridas entre nosotros las fiestas del Mes de María.

Sobresalen entre todas las solemnidades que se celebran en María Auxiliadora y en aquel Santuario parece que se congregan los anhelos de nuestra ciudad: los niños, los jóvenes, los padres de familia, las mujeres piadosas de las distintas clases sociales se reúnen para obsequiar públicamente a la Virgen milagrosa, que protege con su sombra maternal la obra salesiana. Y la concurrencia llena diariamente a rebosar el templo y con frecuencia resulta insuficiente para el numeroso concurso.

Necesita la Virgen, mejor dicho, Ciudadela devota de María Auxiliadora necesita un santuario más espacioso, de mayores dimensiones, para que en él puedan reunirse todos los devotos y junto con los alumnos del Colegio cantar las glorias de la Virgen mil veces bendita, a la que amamos con toda el alma y bajo cuya protección colocamos nuestros hijos y nuestro porvenir.

Y el nuevo Santuario será pronto un hecho. No hace muchos días que el Sr. Director nos explicaba sus proyectos y sus esperanzas; es peranzas que serán realidades den-

tro de breves meses. Lo cierto es que el nuevo templo está ya empezado: la nave céntrica tendrá unos diez metros de ancho, y las laterales unos cuatro metros cada una. Las columnas que han de sostener la bóveda salen ya a flor de tierra, y se trabaja activamente, con entusiasmo y con ilusión.

El Sr. Director nos dijo: hasta ahora hemos adelantado más de lo que pensábamos. El año próximo, si Dios quiere, haremos el Mes de María en el nuevo Santuario.

Ojalá sea así.

En los Salesianos.

Bodas de Plata de la Archicofradía de María Auxiliadora.

Misa de comunión a las siete y media, y Misa cantada, con panegírico por un P. Salesiano, a las diez.

A las cuatro de la tarde, imposición de medallas a los nuevos socios.

Acto literario a las cinco y media de la tarde.

PROGRAMA

1. Himno a la Virgen Santísima.
2. Dos palabras de ofrecimiento.
3. «María Auxiliadora» por Antonio Moll.
4. Cantos regionales por los pequeños.
5. Terno monólogo por Salvador Pons.
6. Ave María de Schubert por el baritone Juan Moll.
7. «Oh, María!» por Enrique Canet.
8. Síncope por Lorenzo Mercader, José Alés Pedro, Casasnovas Salvador, Pons Francisco Bosch.

Junta.

Mañana día 31, último domingo de mes, las Sras. Celadoras del Apostolado tendrán su Junta mensual de reglamento, en la sacristía de San Agustín, a las 5 de la tarde.

Del mar.

Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado el moto velero «Carmen» con importante carga varía para este comercio. Dicho buque saldrá nuevamente para Barcelona el próximo martes a la hora de costumbre para estar de regreso el viernes día 5 de Junio.

Día de retiro espiritual.

Mañana, D os mediante la S. F. practicará día de retiro espiritual, con sujeción al siguiente horario:

A las siete y media, Misa de Comunión reglamentaria para socias y aspirantes, que se ofrecerá en acción de gracias por el octogésimo aniversario del cumpleaños de S. S. Pio XI, pidiendo al Señor le conserve su preciosa vida dándole bienaventuranza en la tierra, y no permitiendo caiga en manos de sus enemigos.

Durante el acto se explicará el Sto. Evangelio.

A las diez, Misa Parroquial, tomando parte en el canto místico todas las asociadas.

A las cuatro de la tarde Via Crucis, exposición menor, plática, examen y renovación de las promesas del santo Bautismo, bendición y reserva.

Los actos de la tarde serán esta vez para las socias juntamente con las aspirantes.

SANTORAL

Domingo, 31.—**✠ Pascua de Pentecostés.**—Nuestra Señora del Amor Hermoso, Sta. Petronila vg. y San Pascasio.

Lunes, 1.—Stos. Iñigo ab. Segundo y Jovencio.

Martes, 2.—Stos. Marcelino, Pedro y Nicolás Peregrino confesores.

CULTOS

Domingo, 31.—**✠ Pascua de Pentecostés.**

En la S. I. Catedral: A las 10, Misa solemne en la que predicará el M. I. Sr. Lectoral, Dr. D. José Tuduri. Des

pués de la Misa, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las 3 y media, canto de Vísperas y Completas. A las 7, Maitines y Laudes, sermón por el Rdo. Lic. D. Juan Florit, Pbro. Catedrático del Seminario, y Reserva.

En S. Francisco: A las 10, Misa cantada.

En M.^a Auxiliadora: Bodas de Plata de la Archicofradía de M.^a Auxiliadora: A las 7 y media, Misa de comunión general. A las 10, Misa solemne, con panegírico por el Rdo. P. D. Gustavo M.^a Más, Pbro. Salesiano. Por la noche conclusión del Mes de María, con plática por el Rdo. P. Director.

Lunes, 1.—En la S. I. Catedral: A las 10, Misa solemne con sermón por el Rdo. Lic. D. José Bosch y Anglada, Pbro. Después de la Misa, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las 3 y media, canto de Vísperas y Completas. A las 7, Maitines y Laudes, sermón por el M. I. Sr. Magistrat, Dr. D. Guillermo Capó, y Reserva solemne.

En S. Francisco: A las 10, Misa cantada.

En S. Agustín: Empiezan los solemnes cultos del Mes de Junio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

DEPORTES

FUTBOL

En el Stadium mahonés.

«Menorc» (2) «San Luis» (1).

En Alayor.

«Villacarios» (2) «Minerva» (6).

En el Miramar.

«Isteño» (0) «Unión» (5)

CICLISMO

La Vuelta Ciclista a España.

Sobre el recorrido antepenúltimo Vigo Verín de 178 k. triunfó el santanderino Fermín Trueba seguido de Deloor y Berrendero.

Hoy se corre de Verín a Zamora de 207 kl. y mañana la etapa final Zamora Madrid de 250.

Nuestro servicio especial telegráfico

Las Cortes

Préstamo de 25 millones oro.

Madrid, 29.—24'00

En el banco azul hay los minutos de Hacienda y Agricultura.

Desanimación.

Léese un proyecto de Hacienda ampliando las facultades del Banco de Crédito Industrial.

Discútese la autorización para obtener del Banco de España un préstamo de 25 millones oro.

Ventosa hace resaltar la importancia del asunto y pide al Gobierno una política patriótica bien coordinada.

Villalonga se expresa en iguales términos que Ventosa y muéstrase contrario a la exportación de oro.

Calvo Sotelo anuncia que no votará ni su minoría.

Chapaprieta manifiesta no estar conforme con algunos puntos, pero ofrece su ayuda al Gobierno.

El ministro de Hacienda contesta a los oradores y se aprueba el proyecto por 103 votos contra 63.

Discútese el aumento de las tarifas arancelarias.

Los cedistas impugnan el proyecto, que es aprobado.

Levántase la sesión a las 9'35.

Acuerdo.

El Gobierno ha acordado no recibir en el Congreso visitas de comisiones de ninguna clase.

Consejo.

Por la tarde, reunióse en el Congreso Consejo de ministros para tratar del proyecto de cambios.

A Noruega.

El Sr. Alcalá Zamora marchará con su familia a Noruega a descansar.

De Barcelona.

La policía se ha incautado de 300 libros pornográficos.

Se espera la llegada del ministro de Industria para inaugurar la feria de muestras.

Ha llegado el Obispo de Tortosa que saldrá para Roma para asistir al Congreso que se celebrará en el Vaticano.

Detención de 28 individuos reunidos en el domicilio de Primo de Rivera.

De madrugada el Director de Seguridad ha facilitado una nota diciendo que la policía detuvo ayer en el domicilio del Sr. Primo de Rivera a 28 individuos que celebraban una reunión clandestina.

Del extranjero

Cierre del Canal de Suez.

Dicen de Londres que el ministro de Relaciones Exteriores ha recibido un comunicado de una gran potencia exponiendo a la Gran Bretaña que elija entre el cierre del Canal de Suez y la aplicación del bloque contra Italia.

El Negus.

El Negus a su llegada a Gibraltar fué saludado por las autoridades y aclamado por el público.

El Gobernador le obsequió con un banquete.

PRENSA ASOCIADA.